

**FESTIVAL** La manifestation débute aujourd'hui. Au menu, un mélange des genres, entre Martigny et divers endroits du canton. Tour d'horizon de cette riche palette.

# Le Palp essaime en Valais

JOËL JENZER

Sous les platanes de Martigny, et bien au-delà, le Palp Festival, sixième du nom, va proposer, dès aujourd'hui et jusqu'au 28 août, toute une série de manifestations qui brassent la culture dans tous les sens. Fidèle à son principe, le festival entend mêler performances artistiques et délices du terroir, entre concerts, spectacles pour enfants, performances, expositions et dégustations.

«Nous proposons une carte et les gens peuvent choisir les événements qu'ils veulent suivre», explique Sébastien Olesen, directeur et programmeur de la manifestation. «La tradition est souvent mal perçue par la jeune génération, alors nous aimons mixer le tout pour en donner une nouvelle approche.» L'exemple le plus spectaculaire de ce mélange

des genres est sans doute l'électroclette, qui permet de déguster du fromage fondu tout en écoutant les performances de peintures de la musique électro. Un concept qui s'étend cette année au rock avec la création de la rocklette, qui sera proposée du côté de Bruson.

## MARTIGNY FROMAGES AU CHÂTEAU

Le Palp Festival va assiéger le château. Avec une électroclette d'enfer (avec des DJ de pointe, dont Stephan Bodzin et Gui Boratto), vendredi 19 et samedi 20 août. A découvrir au château, une exposition universelle du fromage à raclette, avec le Musée de Bagnes et le Musée de la vigne et du vin. Une occasion de découvrir le fromage en photo, vidéo ou interprétations décalées, par douze artistes. L'exposition restera ouverte jusqu'au 3 septembre. Les amateurs de vin seront ravis de se retrouver face au mur de fendants, formé de bouteilles provenant de tous les coins du canton.



## MARTIGNY ANIMATIONS GRATUITES SUR LA PLACE

Des animations gratuites sur la place Centrale, avec notamment un concert inédit d'Arno, la rockstar belge inégalable, le samedi 30 juillet à 22 h 30. A découvrir aussi sur la place, l'expérience extraordinaire de la Balloon Silent Disco (avec un casque sur les oreilles connecté sur trois DJ, et un ballon sur la tête), le dimanche 31 juillet à 21 h, après la Fanfaribole. Autre rendez-vous, le concert de Systema Solar, où quand le folklore colombien se combine à l'électro (samedi 6 août à 22 h). Martigny accueille encore d'autres concerts (payants): notamment celui de la peinture Mark Lanegan, aux Caves du Manoir les 5 et 6 août.



## SION LE TERROIR AU MUSÉE D'ART

Le Musée d'art du Valais collabore avec le Palp Festival, en ouverture. Ce soir dès 18 h, à la place de la Majorie, le programme, concocté avec le Festival Arcades, propose une exposition, «Loop!», au Musée d'art, composée des vidéos du musée. A découvrir aussi, les produits du terroir avec la possibilité de déguster une assiette géante composée de produits de saison de la région. Des concerts (Mahadev Cometo et Bye Beneco) sont

également au programme. Sion accueille encore le festival, au Port Franc, le 25 août, avec une soirée garage rock: concert de Thee Oh Sees, précédé de The Revox et Magnetix.

## Un festival qui s'étend

Cette édition 2016 du Palp s'étend encore un peu plus hors des frontières martigneraïnes. «Nous proposons des manifestations gratuites et populaires sur la place Centrale, comme le concert d'Arno, et des événements payants et un peu plus pointus en dehors de Martigny», note Sébastien Olesen.

Durant plus d'un mois, le festival va donc bouger, notamment entre Sion, Monthey, Ovronnaz et Bruson (voir ci-dessous).

Ce concept est en place depuis plusieurs éditions déjà, mais cette année, il prend de l'ampleur, grâce à l'apport de nouvelles collaborations et de sponsors. Ainsi, le Musée d'art du Valais, le Festival des Arcades de Sion, l'IVV (Interprofession de la vigne et du vin du Valais), le Musée de Bagnes ou encore Valais/Wallis Promotion se joignent au festival pour faire rayonner encore davantage la culture et les richesses du terroir.

D'autre part, le festival peut se permettre de grandir car son budget est en augmentation: il se situe aux alentours de 550 000 francs (contre 470 000 francs l'an dernier). ◉



SÉBASTIEN OLESEN DIRECTEUR DU PALP FESTIVAL

## BRUSON UNE RACLETTE ROCK'N'ROLL

Après l'électroclette, le Palp lance la rocklette au couvert du Goly à Bruson. Rendez-vous le dimanche 14 août, avec The Young Gods (15 h), après Jour de Paye (13 h). Une Mountain Session qui va mêler rock et fromage fondu lors de cette grande première lancée dans le val de Bagnes et menée par Eddy Baillifard.



## OVRONNAZ MUSIQUE DANS LES BAINS

Le festival propose, pour sa soirée de clôture, un concert thermal aux Bains d'Ovronnaz en compagnie de Bachar Mar Khalifé. Le Franco-Libanais mêle savamment musique électronique, classique et jazz. Des notes à déguster en maillot de bain, parmi les bulles, avec une vue unique sur les montagnes des alentours. Le samedi 27 août à 19 h. La soirée est organisée en collaboration avec le projet Creative Villages.



## MONTHEY DU METAL HELVÉTIQUE

Autre lieu où le Palp se développe, Monthey. Au Pont Rouge, le metal suisse va résonner haut et fort avec la venue, le jeudi 11 août, du groupe Coroner, qui a effectué un retour remarqué sur le devant de la scène ces dernières années.



Ouverture ce soir à la place de la Majorie 15 à Sion dès 18 h - Infos et programme détaillé sur [www.palpfestival.ch](http://www.palpfestival.ch)